

Lucha social en Honduras logra derogar decretos parlamentarios



Tegucigalpa, 30 abr (RHC) Las movilizaciones sociales y las batallas dadas por los hondureños tuvieron como resultado la derogación de polémicos decretos para reestructurar y transformar el sistema de salud y educación en el país centroamericano.

Dichos decretos generaron una ola de protestas en el país, porque al decir de los críticos de la normativa llevaría a la privatización de los servicios públicos que aún brindan esos sectores.

'Sí se pudo', corearon en la sala del órgano legislativo los diputados opositores al referirse al resultado de la movilización pacífica del pueblo contra los decretos.

De los 128 congresistas, 119 votaron a favor de la eliminación de los decretos de Reestructuración y Transformación de la Educación y Salud.

El Congreso Nacional aprobó dejar sin valor y efecto los decretos que contienen la Ley de Reestructuración y Transformación Presupuestaria de la Secretaría de Estado en el Despacho de Educación y la Ley de Reestructuración y Transformación Presupuestaria de la Secretaría de Estado en el Despacho de Salud.

'¡Se eliminaron! ¡Las leyes que privatizaban la salud y la educación quedaron sin valor ni efecto! ¡Esta es una victoria del pueblo unido protestando en las calles!', expresó Jorge Cáliz, diputado del opositor partido Libertad y Refundación (Libre).

También de Libre, Carlos Zelaya subrayó que desde el inicio la posición de ese grupo parlamentario fue en contra de la privatización de la salud y educación.

'Hoy lo ratificamos con la eliminación de los decretos. En el pueblo está en el poder. Organizados, movilizados y en protesta, la dictadura va a caer. ¡La lucha sigue! #FueraDictadura', expresó a través de su cuenta en Twitter.

Los decretos eliminados, aprobados el pasado jueves, generaron el desacuerdo de gremios de los dos sectores involucrados, de estudiantes y la población en general.

Durante las últimas 48 horas, miles de hondureños en todo el país expresaron su rechazo y exigieron su derogación, al tiempo que la policía y agentes vestidos de civil reprimieron la medida de presión con disparos, gases, y agua. Al menos cuatro muertos y varios heridos fue el saldo de la represión policial.

'Esperamos que con esta decisión que tomamos con el apoyo de todas las bancadas, la tranquilidad y la paz regrese a nuestras calles, para bien de nuestros microempresarios, y la atención en salud y las clases se reanuden, para bien de nuestra población enferma y nuestros niños, dijo por su parte el presidente del Congreso Mauricio Oliva.

Los gremios médicos y docentes de Honduras continúan con la suspensión de labores y movilizados en las calles por la derogación de una polémica normativa.

Al mismo tiempo, advirtieron que no aceptan la propuesta de diálogo del gobierno y del Congreso Nacional, porque sería caer en la trampa para desmovilizarlos.

El pasado jueves, el legislativo aprobó reformas a la Ley de Reestructuración y Fortalecimiento de la Salud y Educación, lo cual provocó una crisis en el país porque se considera lesiva al sector y al propio pueblo.

Desde el viernes estos sectores llevan a cabo movilizaciones para derogar definitivamente la normativa, que debió ratificarse ayer.

Sin embargo, ante la presión popular, el congreso archivó la ley y su presidente, Mauricio Oliva, dijo que convocaría a un diálogo multipartidista y con los involucrados para debatir la propuesta.

Aunque se trata de un triunfo parcial de las demandas del pueblo hondureño, los manifestantes aseguran que no confía en el máximo representante del legislativo ni en el jefe de Estado, Juan Hernández, quien también propuso el diálogo para solucionar el problema.

Las propuestas son rechazadas por los galenos y maestros porque dijeron que no confían en su palabra.

Los docentes y médicos sostienen que Ley de Reestructuración y Fortalecimiento de la Salud y Educación, más conocida como "ley de masacre laboral", lleva implícito el despido masivo de los trabajadores de la salud y educación y la privatización de estos dos servicios, subraya el diario CriteriosHN.

En tanto, según HONDUSA TV, se reporta 'fuerte represión de entes gubernamentales a maestros que se manifiestan en este momento a la altura de la Colonia 6 de Mayo del municipio de San Marcos, en el departamento de Santa Bárbara.

'Niños estan siendo gaseados de forma indiscriminada nos informa una maestra', refiere el diario alternativo.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/189564-lucha-social-en-honduras-logra-derogar-decretos-parlamentarios>



Radio Habana Cuba